

pays du Pacifique acceptent désormais les principes qui sous-tendent cette initiative, soit une définition élargie des questions de sécurité et la tenue de vastes consultations.

En outre, nous avons attaché jusqu'ici une grande importance aux initiatives économiques régionales comme la CEAP. À notre avis, ces tribunes accroissent notre capacité de contribuer à l'établissement de systèmes multilatéraux efficaces, fondés sur des règles.

Le Canada a participé activement jusqu'ici aux travaux de tribunes économiques multilatérales dont l'Uruguay Round des négociations commerciales multilatérales (NCM). La conclusion rapide des NCM demeure donc notre première priorité. Le système commercial international efficace et moderne qui résultera de la conclusion des NCM stimulera la croissance, la compétitivité et la prospérité de la région de l'Asie-Pacifique et de l'économie mondiale pour le reste de la décennie et les années qui suivront.

Monsieur le Président, la période qui nous sépare de l'an 2000 sera caractérisée surtout par un programme international chargé, un contexte économique en mutation constante et une transformation continue des systèmes politiques et économiques mondiaux et régionaux. Il ne sera pas facile de s'adapter et de défendre les intérêts nationaux dans ce contexte en évolution rapide.

Sur le plan économique, c'est la région de l'Asie-Pacifique, caractérisée par son dynamisme constant, qui contribuera à de nombreux égards à déterminer le rythme de l'évolution de l'économie mondiale. Étant donné qu'elle dispose d'un produit national brut total deux fois plus important que celui de la Communauté européenne et qu'elle assure 28 % du commerce international, la région de l'Asie-Pacifique est un géant économique. Depuis 1970, aussi bien sa part de la production mondiale que les échanges entre les pays qui la composent ont augmenté considérablement. Nos économies sont de plus en plus liées à mesure que l'envergure et la diversité de nos activités économiques s'accroissent.

Pour gérer ces liens économiques de plus en plus étroits, il faudra établir des politiques efficaces. Pour être bien conçues et répondre à l'évolution des circonstances, ces politiques doivent reposer sur des renseignements exacts. Pour recueillir ces renseignements, nous avons besoin de mécanismes qui nous permettent de mieux comprendre les tendances économiques dans la région ainsi que les politiques établies par les pays de la CEAP pour promouvoir leur croissance et leur prospérité.

Nous devons profiter de la présente tribune pour examiner les tendances et questions qui façonnent l'économie de notre région. Ce faisant, nous pouvons mieux comprendre les problèmes et